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D iante do acelerado processo 
de privatização da Petrobras que tem 
sido uma realidade em todo o país, 
enfrentamos desafios significativos na 
manutenção dos serviços essenciais 
para os trabalhadores e aposentados 
da empresa. No entanto, é com 
grande satisfação que compartilhamos 
as recentes conquistas alcançadas 
em prol dos beneficiários do plano 
AMS (Assistência Multidisciplinar de 
Saúde). O fechamento dos Postos 
de Atendimento Presencial da AMS 
gerou inquietação e descontentamento 
entre os associados, sendo uma luta 
constante do Sindipetro AL/SE e da 
FNP para garantir a retomada dessa 
atividade fundamental.

PETROBRA SINALIZA AVANÇOS NA ASSISTÊNCIA AOS
BENEFICIÁRIOS EM MEIO AO PROCESSO DE PRIVATIZAÇÃO

Finalmente, no atual Acordo Coletivo 
de Trabalho (ACT), a Petrobras 
demonstra um sinal positivo ao 
indicar a implantação de Postos 
de Atendimento Fixos e Itinerantes. 
Destacamos que, como resultado desse 
avanço, está previsto um atendimento 
itinerante em 17 eventos ao longo 
de 2024 e 14 eventos em 2025. Essa 
iniciativa visa proporcionar um acesso 
mais próximo e efetivo aos benefi.
ciários, promovendo uma assistência 
de qualidade em diversas localidades. 
Além disso, é com grande satisfação 
que informamos sobre a criação de 
Postos de Atendimento nas cidades de 
maior concentração de beneficiários 
com mais de 65 anos, estabelecendo 
parcerias estratégicas com entidades 
sindicais locais.



Até abril de 2024, as cidades contempladas incluem Rio de Janeiro, Macaé, 
Santos, Salvador e Aracaju, ampliando a presença da AMS para atender às 
necessidades específicas daqueles que mais necessitam. 

Quanto ao PASA (Plano de Assistência à Saúde do Aposentado), a Petrobras 
está comprometida em aprimorar o modelo do programa de avaliação da 
saúde do aposentado. Temos a expectativa de iniciar o primeiro Projeto Piloto 
até abril de 2024, proporcionando melhorias significativas e um cuidado mais 
personalizado aos aposentados. Estas conquistas refletem o comprometimento 
e a perseverança do Sindipetro AL/SE em garantir o bem-estar e a assistência 
necessária aos trabalhadores e aposentados da Petrobras em meio aos desafios 
impostos pelo atual cenário de privatização.

Continuaremos a monitorar de perto esses desenvolvimentos, assegurando 
que os direitos e necessidades dos beneficiários sejam atendidos da melhor 
forma possível. Contamos com a união e apoio de todos para fortalecermos 
ainda mais nossa luta por uma assistência digna e acessível a todos os 
trabalhadores e trabalhadoras.
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PETROS: CONSELHEIRO EMPOSSADOS FALAM SOBRE
O INÍCIO DOS SEUS MANDATOS
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O  conselheiro fiscal eleito pela categoria na Petros, Silvio Sinedino, 
também conselheiro fiscal na atual direção do Sindipetro-RJ, fala sobre os 
primeiros dias de trabalho na Petros depois que foi empossado no cargo e 
deixa mensagem de esperança e luta para 2024.

 O que esperar deste mandato como conselheiro fiscal da Petros?

Como já imaginávamos temos muito trabalho. As atribuições do Conselho 
Fiscal (CF) aumentaram desde o meu primeiro mandato iniciado em 
2009. Hoje, o Conselho Fiscal também acompanha todas as Reuniões do 
Conselho Deliberativo (CD), assim como as da Diretoria Executiva (DE). Esse 
acompanhamento nos permite pedir mais esclarecimentos, tomar conta melhor 
do nosso patrimônio e do que está sendo feito pelo CD e pela DE.

 Qual a importância do conselho fiscal dentro da gestão do patrimônio 
dos participantes da Petros?

Tradicionalmente, os conselhos fiscais funcionam como um espelho retrovisor: 
só analisam o que já passou. Mas, com as novas responsabilidades do CF 
isso mudou. O acompanhamento das Reuniões do CD e da DE permite ao 
CF pedir esclarecimentos que possibilitam o aperfeiçoamento das decisões 
tomadas naqueles colegiados.



A minha impressão foi muito boa com relação aos Conselheiros, tanto 
os indicados quanto os eleitos que lá já estavam. Mostraram- se muito 
determinados, com muita capacidade de trabalho e apresentaram uma análise 
muito bem elaborada dos seus pontos de Pauta. Estou muito otimista de que 
vamos conseguir fazer um trabalho coletivo muito bom dentro do Conselho 
Fiscal da Petros em defesa do nosso patrimônio e dos nossos direitos tanto 
para os participantes quanto para os assistidos.

 O que esperar de 2024?

Assim como todos os companheiros e as companheiras, participantes e 
assistidos, estamos com muita esperança de que o GT Petros venha trazer 
solução para os PEDs que estão sufocando a categoria, apesar dos sucessivos 
adiamentos dos prazos do GT que vêm intranquilizando a Categoria quanto 
aos resultados. Mas, como eu já falei, inclusive durante a campanha eleitoral 
Petros, não é só o GT que vai resolver, é importantíssimo que a categoria se 
organize e lute para defender seus direitos. Se não houver a nossa participação, 
a nossa mobilização, a nossa movimentação, não haverá solução!

Então, eu desejo a todos um ano novo cheio de realizações, paz, alegria 
e luta! Vamos lutar em defesa da Petros, dos nossos direitos e dos nossos 
interesses. Um abraço a todos e todas! 
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 Qual a sua avaliação da reunião, realizada no dia 20/12, com os 
representantes recém-eleitos no Conselho Fiscal?

Bem, foi a primeira reunião de verdade, presencial (no formato virtual, tivemos 
apenas dois dos oito Conselheiros/Suplentes), com pauta extensa. Para que 
se tenha ideia, esta reunião durou mais de 13 horas (!) de discussões sobre os 
pontos de pauta (que não foram esgotados!) especialmente com relação às atas 
do CD e da DE. Fizemos algumas observações e pedimos mais informações.
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O  conselheiro deliberativo eleito pela categoria na Petros, Vinicius 
Camargo, diretor do Sindipetro- RJ e da Federação Nacional dos Petroleiros 
(FNP) apresenta suas primeiras impressões sobre os primeiros dias de atividades 
no Conselho Deliberativo da Petros.

Qual avaliação da primeira reunião do conselho deliberativo da Petros?

Foi realizada a nossa primeira reunião na segunda-feira (18/12), antes tivemos 
um rol de apresentações ao longo da semana anterior, nos preparando de 
fato para o conteúdo a ser trabalhado para a nossa análise. Foi um período 
necessário para também conhecer os próprios sistemas da Petros para nos 
situar em relação até o que seria discutido, votado e apreciado nesta reunião.

Qual a importância do conselho deliberativo dentro da gestão do patrimônio 
dos participantes da Petros?

É dele que saem as diretrizes gerais para que a diretoria execute e as demais 
gerências desdobram as decisões da diretoria. Então, a partir dessa 1ª reunião, 
a grande maioria das diretrizes já estão colocadas, e a presidência da Petros 
pode agir a partir do que foi já aprovado no conselho deliberativo.
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O que esperar deste mandato como conselheiro eleito da Petros, já empossado?

Acredito que o GT Petros, formado pelas federações, a própria Petros, Petrobrás 
e demais entidades possa trazer uma nova esperança ao conjunto da categoria, 
com a elaboração de uma proposta justa, e moralmente aceitável para a 
revisão dos PEDs. Sabemos que esses equacionamentos confiscam boa parte as 
aposentadorias e pensões da categoria, imputando-lhe uma responsabilidade 
que não é dela, mas sim das patrocinadoras. Estamos trabalhando no sentido 
de reaver os direitos da categoria e honrar todos aqueles que construíram a 
Petrobrás, por muitos e muitos anos, e que têm visto todos os seus resultados 
não serem revertidos na garantia de uma aposentadoria e de uma pensão 
digna.

Uma mensagem para os participantes e o que esperar de 2024?
Esperamos que 2024 seja um ano de muitas lutas e conquistas da nossa 
categoria e de toda a classe trabalhadora de conjunto. Nós sabemos 
o quanto, historicamente, os petroleiros lutaram para conquistar os 
seus direitos, e o quanto devem lutar agora para retomar esses direitos.
Sabemos da importância de ter um plano de previdência saudável 
e da necessidade de garantir aposentadorias e pensões para a 
própria atratividade da Petrobrás. Essa é uma luta que nós temos 
que fazer pelos direitos da categoria pelos direitos da classe 
trabalhadora e pela possibilidade do desenvolvimento do Brasil.
Espero que a categoria tenha passado um bom Natal, desejando um 
próspero Ano-Novo para todos e todas, com a saúde necessária para 
retomar os seus direitos e vivendo esses direitos. Sempre aproveitando 
a vida de fato, a partir de tudo aquilo que trabalhou e construiu.
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QUAIS AS DOENÇAS PREVISTAS NA LEI 11.052?

Tuberculose ativa, alienação mental, esclerose múltipla, 
neoplasia maligna, cegueira, hanseníase, paralisia 
irreversível e incapacitante, cardiopatia grave, doença de 
Parkinson, espondiloartrose anquilosante, nefropatia grave, 
estados avançados da doença de Paget (osteíte deformante), 
contaminação por radiação, e síndrome da imunodeficiência 
adquirida.

ISENÇÃO DE IR POR DOENÇA GRAVE

Aposentados e pensionistas da Petros, portadores de doenças 
graves, conforme previstas na legislação, são isentos de 
desconto de Imposto de Renda. Mas, para solicitar a isenção 
tributária é preciso que a doença esteja expressamente 
mencionada na Lei 11.052/2004. Com o objetivo de informar 
sobre esse benefício legal, e como deve ser feito para proceder 
na solicitação da isenção do IR, segue a seguinte orientação:
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DIRETORIA

EXPEDIENTE

ALAGOAS: Acioly (82) 98711-0773 - Diógenes Melo (82) 9 9623-8071 - Eduardo Amaro (82) 9 9665-1819 - Freitas (82) 9 8853-5680 - Jamisson (82) 9 9919-5200 - José Bruno (82) 9 8701-7726 -
Luciano Alves (82) 9 9964-0190 -  Luiz Carlos (82) 9 9803-0510 Moisés (82) 9 8827-8024 - Paulo Roberto (82) 9 9915-6004 - Rosiléia (82) 9 9319-1463 - Souza (82) 9 9982-8075
Wellington (82) 9 8861-6426
SERGIPE: Alealdo (79) 9 8172-8285 - Assis (79) 9 8176-9347 - Bergson (79) 9 9968-6396 - Celso (79) 9 9972-7911 - Edivaldo Passarinho (79) 9 8871-7677 - Enilde (79) 9 9942-2967 - Fernando Borges (79) 9 8839-6865 
- Gilvani (79) 9 9918-6717 - João Carlos (Lata velha) 79 9 9137-4034 - Joao Paulo (79) 9 9992-13325 - (79) 9 9971-0560 - Luiz Maciel (79) 9 9145-6622 - Márcia (79) 9 8107-2705 -  Marcus (71) 9 8788-6820 -  Paulo (79) 9 
8834-7500 - Pedrão (79) 9 8801-9356 - Ronaldo (79) 9 9105-7374 - Sidney (79) 9 9829-1649 - Stoessel Toeta (79) 9 9982-8119 - Tania Fontes (79) 9 9672-5443 - Vando Gomes (79) 9 9949-0557 - Wilson Santos (79) 9 
8135-5185
TELEFONES FIXOS E E-MAIL: SEDE Maceió/AL: (82) 3185-6560 - SEDE Aracaju (79) 3024-8511 - SEDE Carmópolis (79) 3277-1068 | sindipetro-se@sindipetroalse@org.br
ENDEREÇOS:  SEDE Maceió/AL: Rua Imperador , 389; Centro, CEP: 57020-670 - SEDE Aracaju/SE: Rua Siriri , 629, Centro, CEP: 49010-450 - SEDE Carmópolis/SE: Rua Aristides Ferreira Leite, 40

REDAÇÃO E DIAGRAMAÇÃO
Thiago Aragão (Jornalista - DRT 1854/SE) - Bete Cerqueira (Jornalista - DRT 1067/SE) - Pedro Barbosa (Jornalista - MTE 486/AL)
Maycon Garcia (Diretor de criação - TM agencia)

SINDIPETRO AL/SE
NA CAMPANHA DO
JANEIRO BRANCO

CUIDANDO DA SAÚDE MENTAL DOS TRABALHADORES

Neste mês de janeiro Branco, o 
Sindipetro AL/SE reforça seu compromisso 
com a saúde mental dos trabalhadores. 
Em um mundo onde as batalhas diárias 
são intensas, não podemos deixar de 
lado a importância de cuidar da nossa 
mente. A campanha Janeiro Branco é 
uma oportunidade para destacarmos 
nossa preocupação com o bem-estar

psicológico de todos os profissionais que dedicam suas energias ao trabalho. O Sindipetro AL/SE 
não apenas luta por melhores condições de trabalho e salários dignos, mas também se empenha 
em promover um ambiente onde a saúde mental seja prioridade. Sabemos que a pressão no 
ambiente de trabalho pode ser intensa, e os desafios financeiros podem afetar diretamente a 
qualidade de vida. Por isso, neste janeiro Branco, reforçamos nosso apoio a cada trabalhador, 
lembrando que buscar ajuda, compartilhar sentimentos e cuidar da mente são atitudes valiosas. 
Acreditamos que a valorização da saúde mental é um passo essencial para construirmos 
ambientes laborais mais saudáveis e produtivos. Estamos comprometidos em continuar a luta 
por condições de trabalho justas e remuneração adequada, reconhecendo que a saúde mental 
é parte integral desse compromisso. Nosso sindicato é mais do que uma entidade de luta 
por direitos trabalhistas; é uma família que se preocupa com o bem-estar de cada membro. 
Estamos juntos na busca por melhores condições de vida e trabalho, e neste Janeiro Branco, 
reafirmamos nosso compromisso com a saúde mental de todos. Cuide de você, cuide dos seus 
colegas. Juntos, fortalecemos a nossa luta por um ambiente de trabalho mais saudável e justo.


